
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 09/11/2019 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ – MULLER 

MM.  ZARBO – BESANCON – AULBACH – SCHELY 
M. DURAND Pascal, Représentant de la CDPA 
Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M. HOCQUAUX C., Représentant des Arbitres 

Excusés : M. MEYER, Représentant des Éducateurs  
 
Après avoir souhaité la bienvenue à tous, le Président de la CDA Moselle ouvre la séance à 09h00 
 
Avant de démarrer l’ordre du jour, le Président de la CDA accueille la nouvelle référente féminine de la 
CDA Moselle : Sophie Lluch. Un tour de table de présentation est fait. 
 
CARNET : 
• Prompts rétablissements à Jean-Marie Geyer, délégué 
• Sincères condoléances à la famille de Guy Antoine, ancien Président du District des Vosges  
 
PV : 
• Plénière CDA du 03/08/19 et Bureau du 25/10 : adoptés sans commentaire  
• Réserve technique du club de Plantières 2 : mis en parution 
• SCA de Metz (Bureau du 18/10) ; SCA de Sarrebourg (Bureau du 05/11) : Validés et transmis pour 

parutions officielles 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Bilan FIA après les 3 premières sessions mosellanes – préparation réunion Ligue du 18/11 
• Propositions CDA 57 en termes d’organisation administrative avec la LGEF (dossiers médicaux, 

renouvellements, FIA, statut …) – préparation réunion Ligue du 18/11  
• Bilan examen candidats stagiaires : 26 réussites à ce jour : 6 sur F, 15 sur M et 5 sur H ; la Plénière 

CDA est fort inquiète de la tournure des évènements et sur des effectifs de plus en plus insuffisants 
• Bilan des tests physiques : pour les D1, 4 arbitres doivent encore le passer ; pour les D2, c’est en 

cours, mais décevant au regard des dispositions très positives prises par la CDA (multiplication et 
décentralisation des centres, relances hebdomadaires). Ces dispositions seront revues en fin de saison. 

• La situation des Médailles de Ligue, promotion 2018, est bien avancée ; nous devrions les récupérer 
dans quelques semaines. A la trêve, un listing sera proposé aux SCA pour la promotion 2019 

• Nouveau mécanisme de désignations, ainsi que les priorités sont re-présentés à la Plénière ; les 
secrétaires de désignations ont déjà été destinataires et les appliquent déjà avec un succès 
encourageant 

• Honorariat de Judicaël Naudé envoyé à la SCA de Forbach 
• Transferts de dossiers des arbitres Raouf vers le Luxembourg et Eddouh vers la CDA54 
• Remboursement des frais par la LGEF : des anomalies constatées en ce début de saison ont été 

envoyées au service comptable de la Ligue 
• De la CRA, présélection CJAF ; encouragements à Mlle Lluch et MM. Balthazard, Djeddid et 

Fontana 
• Echange de mails avec la SCA de Metz au sujet de la reprise d’arbitrage d’Emilie Schatz 



• De la SCA de Forbach, à propos des rencontres avec les clubs du secteur ; la CDA salue cette 
excellente initiative 

• De Christopher Flauder, ancien arbitre mosellan, qui demande l’autorisation d’arbitrer sur le secteur 
de Forbach le week-end des 23 et 24/11. Accords des 2 Districts (Flandres et DMF). Transmis à la 
SCA 

• Transfert à la CDA Alsace d’un mail envoyé par un club mosellan, au sujet de la prestation contestée 
d’un arbitre 

• Courrier du Président d’Oeting contestant la commission de discipline sur la forme et la tenue d’une 
réunion ; transmission au DMF 

• Rappel aux clubs et arbitres : les U13 interdistrict n’est pas une compétition de Ligue. Par conséquent, 
les arbitres doivent être indemnisés par les clubs qui reçoivent 

• De la CRA au sujet de la création (ou de la prise en compte) des sites d’entrainement sur le territoire. 
La CDA s’adressera aux responsables au sein des SCA pour répondre à un sondage 

• Le Président de la CDA fait un compte-rendu oral du dernier Bureau du CD/DMF 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de la commission de discipline Est à Sarralbe (25/10 et 07/11) 
• Compte-rendu de la commission de discipline Ouest à Thionville (25/10) 
• Compte-rendu de la commission de discipline Jeunes Ouest à Metz (31/10) 
• Courriels envoyés aux arbitres Charlier et Lauber L.  
• De Corentin Leonard, congé accordé jusqu’au 31/12 
• De Marc Maurinier, au sujet des compétitions de Ligue 
• D’Ali Yuksel pour une reprise anticipée de l’arbitrage, suite blessure 
• De la SCA de Hayange à propos d’un trop-perçu d’un arbitre 
 
Certificats médicaux : 
Laurent Reeb, Guiseppe Calcagno et Enzo Garzia : la CDA leur souhaite un prompt rétablissement 
 
Honorariat : 
• Judicael Naudé (SCA de Forbach) : transmis au DMF avec avis favorable 
• Roger Husson (SCA de Metz) : transmis au DMF avec avis défavorable 
 
Démissions d’arbitres : 
Adeline Lefebvre, club de Koenigsmacker-Kédange, licence 2544034663 ; transmise à la CASMA pour 
gestion du statut 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• Remerciements au DMF pour l’octroi du budget demandé 
• La CDA propose aux SCA de repartir sur les mêmes bases que la saison dernière ; validé 
  
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi et Alain Gomez) 
• Demande d’une pré-liste des CJAL aux SCA 
• Le stage des JA aura lieu le 08/02 au DMF 
• A cette occasion, nous remettrons à Raymond Schmitt un petit cadeau en remerciement des rencontres 

qu’il nous a confié comme ramasseurs de balles 
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Les quatre sessions de formations des référents ont dû être annulées, fautes de combattants. Grosse 

déception qui traduit bien la désaffection des clubs pour le domaine de l’arbitrage, malgré les efforts 
constants de la commission et des CDA/SCA pour les aider à gérer cette compétence 

• Une formation nouvelle de dirigeants capacitaires va avoir lieu en 3 sessions ; cela s’annonce bien 
plus porteurs (mais à voir au final !) ; le 16/11 à Novéant, le 23 à Trémery et le 30 à Sarralbe 



• La commission devra traiter les résultats d’un quizz issu d’un questionnaire de la FFF ; des consignes 
seront données lors d’une prochaine réunion avec la commission régionale 

• Des maillots sont distribués aux SCA pour doter certains jeunes arbitres, ou arbitres débutants 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• La nouvelle référente féminine se présente, et souhaite inviter toutes les arbitres féminines 

mosellanes à une réunion de présentation le 29/11 au DMF à 18h30 
• Sophie énumère ensuite les actions qu’elle souhaiterait mettre en place au cours de cette saison, pour 

et avec les filles volontaires 
• La CDA lui accorde toute confiance et la soutiendra autant que faire se peut tant en ressources 

humaines, que financières. La CDA insiste pour être informée en amont de tout projet, qu’elle 
avalisera (ou pas) 

• Vincent Merulla proposera au CD du DMF, l’invitation d’arbitres féminines lors des Labels Féminins 
et lors de la rencontre Metz – Lyon (F) 

• Un stage départemental se déroulera à Longeville lès St Avold le 15/02/20, de 14h00 à 18h00 
 
PAROLE AUX SCA :  
Toutes s’inquiètent du nombre de candidatures très inférieur aux saisons précédentes, avec cette nouvelle 
procédure les concernant. 
 
SCA de Forbach :  
• Organisation des désignations sur les rencontres de Départemental 2 ; la CDA rappelle la décision de 

la Plénière au sujet des rencontres « prises » par la CDA 
• Il n’y aura pas de candidats D2 pour la saison en cours 
• La CDA réexplique le passage au nouveau rapport de notation 
 
SCA de Hayange : 
• Etude des cas des arbitres CRA remis à la disposition de la CDA/SCA 
• Explication du nouveau document que le club recevant doit présenter à l’arbitre en cas de procédure 

d’urgence (expliqué lors des stages CDA/SCA) 
 
SCA de Metz :  
• Suite au déménagement de Thomas Machometa, c’est François Aulbach qui le remplacera en CDPA 
• Le Président de la SCA souhaite être informé des actions, notamment féminines, sur sa SCA 

  
SCA de Sarrebourg :  
• La prochaine Plénière de la SCA aura lieu le 25/01/20 
• Le stage des nouveaux arbitres se déroulera le 08/02 
 
TECHNIQUE – TOUR DE TABLE : (Germain Muller – Vincent Merulla) 
• Le RT demande aux SCA de lui communiquer au plus tôt les listes détaillées des candidats D2 ; 

Forbach annonce qu’il n’y aura pas de candidats cette saison et argumente cette décision : la CDA 
comprend et valide ; la SCA de Sarrebourg en annonce 2 ; quant à Hayange et Metz, elles feront 
parvenir rapidement le document demandé 

• Germain Muller demande également de le tenir informé si des arbitres sollicitent à être formés à la 
fonction d’assistants 

• Patrice Barrat fait le point avec les observations des D1 et PD1 : cela se présente vraiment bien 
• Nouveaux polos du DMF : le Président de la CDA s’informera sur cette dotation qui n’a pas été 

distribuée aux commissions d’arbitrage 
 

Avant de clôturer la séance, Vincent MERULLA souhaite un bon retour à tous.  
Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 


